
   

 
Procès-verbal 

Conseil Municipal du 7 février 2024 

 

L’an deux mille vingt-quatre, le mercredi 7 février, à vingt heures, le Conseil Municipal s’est 

réuni en séance ordinaire, sous la présidence de Régis SARAZIN, Maire. 

 

Présents : Hélène CHOPART, Catherine AMADO, Philippe BOTTIN, Josiane JURACEK, Noémie 

LOUREIRO, Thomas MOINDROT, Arnaud LOEWENSTEIN, Pascal GENTIL, Joséphine BAERT, 

Souad ANCELOT, Sandrine TOSCANELLI, Florence SUTRE, Jean-Michel CAZI, Christine 

FONTAINE, Grégory PERON, Hicham HAFID, Bernadette MAILLARD, Frédéric MOUGENOT, 

Armelle BATISSE, Renaud ZUPPINGER, Alexis BLONDEAU, Hélène LECOINTRE, Stéphanie 

SANCHEZ. 

Absents excusés qui ont donné pouvoir : Redouane MAHRACH a donnée pouvoir à Philippe 

BOTTIN, Ralph GAÏL a donné pouvoir à Régis SARAZIN, Gwendoline MICHENET a donné pouvoir 

à Catherine AMADO, Catherine JEULLAIN a donné pouvoir à Joséphine BAERT. 

 

Absents excusés : Nicolas FAYETTE. 

Absents non excusés : Néant. 

Secrétaire de séance : Armelle BATISSE. 

 

 

Ouverture de la séance à 20h01. 

 

Monsieur Régis SARAZIN procède à l'appel et présente l’ordre du jour. 

 

Approbation du précédent conseil à l’unanimité.  

 

Le Conseil Municipal, après avoir entendu les rapporteurs, délibère ainsi : 

 

I- URBANISME 

1. Acquisition des parcelles AK 746 et AK 748 sises Sente de la Petite Arche 

Madame Hélène CHOPART présente le point.  

 

A l’unanimité, 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, le Conseil Municipal, 

 

Décide d’annuler la délibération n° 40-2022 du 22 juin 2022. 

 

Accepte l’acquisition des parcelles de voirie cadastrées AK 746-748 à l’euro symbolique au 

profit de la Commune de Nanteuil-les-Meaux. 

 

Autorise Monsieur le Maire à signer tous les documents et actes nécessaires à cet effet. 

 



Dit que l’étude de Maître Courtier sera chargée de nous assister dans la réalisation de cette 

cession. 

2. Rétrocession de la voirie Allée de la Mougerie du lotissement Beauregard 

 

Madame Hélène CHOPART présente le point. 

 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, le Conseil Municipal, 

 

Décide d’accepter à l’euro symbolique la rétrocession des 6 parcelles de voirie de l’allée de 

la Mougerie cadastrées AL 765-766-769-773-776-782.   

 

Dit que la rétrocession sera effective dès que les prescriptions du service technique seront 

levées et le raccordement au réseau d’éclairage public effectif. 

 

Autorise Monsieur le Maire à signer tous les documents et actes nécessaires à cet effet. 

 

Dit que les frais de notaire y compris l’établissement des actes de vente seront à la charge 

exclusive de l’ASL. 

 

Dit que l’étude de Maître Courtier sera chargée de nous assister dans la réalisation de cette 

cession. 

 

 

II- SERVICES TECHNIQUES 

3. Approbation du programme de travaux concernant le réseau d’éclairage public Programme 

2024 : remplacement des luminaires, réseau aérien, sur poteau béton/bois Rue Jean Barraud 

et rue Benjamin Brunet 

 

Monsieur Philippe BOTTIN présente le point. 

 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, le Conseil Municipal, 

Approuve le programme de travaux et les modalités financières d’après l’avant-projet 

sommaire (APS). 

Transfère au SDESM la maîtrise d’ouvrage pour les travaux concernés. 

Demande au SDESM de lancer les études et les travaux concernant le remplacement des 

luminaires par des platines à LED rue Jean Barraud (27 points) et rue Benjamin Brunet (7 

points). 

Dit que les crédits nécessaires seront inscrits au budget primitif de l’année 2024. 

Autorise M. le Maire à signer la convention de transfert de maitrise d’ouvrage relative à la 

réalisation des travaux ainsi que les éventuels avenants et tout document nécessaire à sa 

passation ou son exécution. 

Autorise le SDESM à évacuer et à mettre en décharge spécialisée les points lumineux déposés 

afin d’effectuer le traitement et le recyclage des déchets. 

 

 

 

 

 

 



III. RESSOURCES HUMAINES 

4. Approbation du Répertoire Social Unique 

Madame Catherine AMADO présente le point. 

 

Outil de dialogue social, le Rapport Social Unique a pour objectif d'aider à la décision et au 

pilotage des Ressources Humaines de la collectivité, il permet d’alimenter le dialogue social. 

Il est obligatoire tous les ans et comporte des éléments et des données notamment relatives 

à la gestion prévisionnelle des effectifs, des emplois et des compétences, aux parcours 

professionnels, aux recrutements, à la formation, à la mobilité, à la promotion, à la 

rémunération, à la diversité, à la lutte contre les discriminations, au handicap, à l’amélioration 

des conditions et de la qualité de vie au travail ainsi qu’à l’égalité professionnelle entre les 

femmes et les hommes. 

 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, le Conseil Municipal, 

 

Prend acte du Rapport Social Unique. 

 

5. Création d’un emploi d’agent de maîtrise dans le cadre de l’avancement de grade d’agent 

en poste, suite à la réussite de l’examen professionnel 

Madame Hélène CHOPART présente le point. 

Il convient de créer un emploi d’agent de maitrise, en vue de pouvoir procéder à la nomination 

d’un agent communal qui a satisfait à l’examen professionnel pour l’avancement d’agent de 

maitrise. 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, le Conseil Municipal, 

Décide de créer un emploi d’agent de maitrise à temps complet,  

Précise que les crédits nécessaires seront inscrits au budget 2024. 

 

6. Création poste adjoint administratif 

Madame Hélène CHOPART présente le point.  

Il convient de créer un emploi d’agent administratif afin de répondre à un besoin réel au sein 

du service des Affaires Générales et plus précisément de pérenniser le poste d’un agent 

actuellement lié avec une convention Pôle Emploi depuis 18 mois et affecté à l’établissement 

des CNI-Passeports. 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, le Conseil Municipal, 

Décide de créer un poste d’Adjoint Administratif, 

Dit que les crédits nécessaires seront inscrits au budget. 

 

 

 

 

 

 

 



IV. FINANCES 

7. Demande de subvention - Plan Vélo 

Monsieur Pascal GENTIL présente le point. 

La Ville est engagée dans une politique de développement des mobilités actives afin d’une part, 

d’apaiser la vitesse des véhicules et d’autre part, de donner plus de place aux déplacements 

doux (vélos, trottinettes, piétons) mais aussi dans un principe de réduction des gaz à effet de 

serre. 

Pour ce faire, la commune a réalisé avec le maître d’œuvre un projet de déploiement sur 

l’avenue François de Tessan, sur une longueur de 1 420 m, pour permettre à nos habitants de 

rejoindre, entre autres, la gare de Meaux. 

 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, le Conseil Municipal,  

 

Approuve le projet de Plan Vélo se déclinant en 6 tranches annuelles : 

 

Section Linéaire Montant HT Montant TTC 

Section n°1 260 301 000 € 361 200 € 

Section n°2 265 310 000 € 372 000 € 

Section n°3 250 293 000 € 351 600 € 

Section n°4 240 276 000 € 331 200 € 

Section n°5 235 270 000 € 324 000 € 

Section n°6 170 200 000 € 240 000 € 

TOTAL 1 420 1 650 000 € 1 980 000 € 

 

Approuve le plan de financement ci-dessous et autorise le dépôt de deux demandes de 

subventions dans le cadre de l’appel à projets « Aménagements cyclables » du Fonds national 

« Mobilités actives » du Ministère de l’écologie, et du Plan Vélo 77, axe 1 « Construire un 

maillage cyclable d’échelle départementale » du Conseil départemental de Seine et Marne : 

 

Montant 

dépenses 

HT 

Financement Organisme  % 

1 650 000 € 577 500 € Ministère de 

l’écologie 

35 % 

 742 500 € Département de 

Seine et Marne 

45 % 

 330 000 € Autofinancement 20% 

1 650 000 € 1 650 000 €  100  

 

 

 

 

 

 



8. Débat d’orientations budgétaires 2024 

Madame Noémie LOUREIRO présente le point. 

Chaque année, le Conseil Municipal est appelé à débattre des grandes orientations de la 

commune. Le débat d’orientations budgétaires (DOB) constitue la première étape du cycle 

budgétaire avant le vote du budget primitif. 

Le DOB n’a aucun caractère décisionnel. Sa teneur doit néanmoins faire l’objet d’une 

délibération qui prend acte qu’il a bien eu lieu, afin que le représentant de l’Etat puisse s’assurer 

du respect de la loi. 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, le Conseil Municipal,  

Prend acte de la tenue du Débat d’orientations budgétaires au sein de l’Assemblée Municipale. 

 

V. QUESTIONS DIVERSES 

→ Agglomération : 

- Nouveau maire de Montceaux-lès-Meaux : Vincent Vyt 

- Élection d’un nouveau vice-président vendredi 9/02 en conseil communautaire 

 

→ Mutuelle communale : 

Gros succès de la réunion de présentation du 20/01 (120 personnes environ, 87 rendez-vous 

pris) 

 

→ Modifications des bureaux de vote pour les élections européennes (9/06) : 3 nouveaux 

bureaux : 2 centres de loisirs et ancienne Tessan (en remplacement de la maison de quartier 

et d’un des bureaux de la mairie) 

 

→ Jeux olympiques :  

Programme d’animations du 13/04 au 26/07 :  

- Semaine Olympique et Paralympique dans les écoles (du 2 au 5/04),  

- Pays de Meaux’lympique Tour le 13/04),  

- Conférence sur les sportifs du Pays de Meaux (16/05),  

- Cross des écoles (25/05),  

- Week-ends de découverte des sports olympiques,  

- Carnaval (2/06),  

- Inauguration du terrain de basket 3x3 fin juin et 40 ans du club de basket (22-

23/06), 

- Ateliers sport pour les jeunes en juillet 

- Concours photos (1er-20/07) 

- Diffusion de la cérémonie d’ouverture au stade Oblin le 26/07… 

Le programme sera diffusé dans le prochain magazine 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



→ Communication 

- Prochain magazine : distribution début mars 

- Campagnes pour la Saint-Valentin et la Journée de la femme (8 mars) 

 

→ Urbanisme : 

- Maison angle Brunet/Barraud : le crépi tombe sur le trottoir qui a été protégé par des 

barrières, une mise en demeure envoyée au propriétaire, un arrêté de péril sera pris si besoin 

- Bords de Marne : destructions en cours (suite à décision de justice), recours à la force 

publique pour d’autres constructions 

 

→ Commerces 

- Fermeture de La Corpo (15 février) 

- Locaux de Makla market repris par L’as des prix (destockeur hors nourriture) 

- RV avec Zeeman pour un souhait d’installation dans la zone 

 

→ Manifestations à venir : 

- Samedi 10 février : soirée de l’APE 

- Mercredi 6 mars : spectacle bibliothèque (salle po, 10 h 30) 

- Jeudi 7 et vendredi 8 mars : Nanteuil-lès-Rires 

- Dimanche 17 mars : randonnée gourmande 

- Samedi 23 mars : distribution des sacs à déchets verts (matinée) 

 

 

→ Prochain conseil municipal :   13 mars 2024 

 

 

 

 

 

Fin 21h47



 


